

《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童
《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、
礼儀正しく思いやりのある児童
《体》心身ともに健康で、命を大切にす児童

せんだん

珠洲市立上戸小学校
学校だより 第693号
令和4年12月23日

私の義父は野菜づくりの名人でした。サツマイモ、ごぼう、長芋・・・どれもこれも見事な野菜ばかりでしたが、売るより人にあげてしまう方が圧倒的に多かったです。人懐っこく、誰とでもすぐ打ち解けて仲良くなる魅力一杯の方でした。(私も出会って30分で「専次」と呼ばれました。)とにかく人と話すのが大好きで、時間が出来ると愛車の軽トラを走らせ、知り合いの家々を回っていました。色んな話をしていたかと思いますが、多かった話題の一つが、自分の孫達のことでした。義父には、3人の内孫、3人の外孫がいます。「おっちゃん(義父は自分のことを「おっちゃん」と言いました)の〇〇(孫の名)が□□してんぞ・・・」という風に、孫の成長が嬉しくてたまらなかったようです。孫の写真を幾つも額に入れて、部屋に飾り、ご満悦でした。孫が望むことは、少し大袈裟に言えば、何でもかなえていました。そんな孫愛の深い義父でしたが、躰にはとても厳しい一面もあったのです。ちょっとわるさでもしようものなら、瞬時にこう言い放ちました。「ませんな！」方言なので、辞典に載っているわけではありませんが、この言葉を使っている場面から推察するに、「いい加減にしろ！調子に乗るんじゃない！」的な意味だと思います。溢れんばかりの愛情を注ぎつつも「ませんな！」の言葉も相当数浴びせていました。勿論「ませんな！」の言葉の裏には、孫たちに、しっかり育ててほしいという、義父の願いがあったことは想像に難くありません。そんな義父、孫たちにとっては「じいちゃん」も、いつしか、重い病に倒れ、どうしても一目見たかった、初めての孫の結婚式の4日前にこの世を旅立ちました。披露宴テーブルの一席には、微笑む「じいちゃん」の写真が飾られました。私には、義父が写真の中で、結婚した孫に「ませんな、〇〇」と優しく語りかけているような気がしました。それは新たな人生を歩もうとしている孫に、自分を律し、謙虚に人と接し、愛されるようになれという、はなむけの言葉だったと思います。

今の時期、義父は、干し柿の出荷に大忙しでした。本校でも1・2年生が干し柿をつくっています。その見事な飴色を見る度に、私は「ませんな！」の言葉を思い出します。本校は、今年も、保護者、地域の皆様方をはじめ、多くの方々に大変御世話になりました。その関りの中で、子供達を育む上で大切となる言葉も沢山いただいたことと思います。ほめることは勿論大事です。しかし、時には、「律する言葉」も必要だと思います。様々な思いをしてこそ、人は豊かに成長出来ると考えます。来年も保護者、地域の皆様方と共に、子供達を力強く育てていきたいと思っています。どうぞ宜しくお願いします。そして、皆様良いお年をお迎え下さい。今年1年本当に有難うございました。

令和4年12月 珠洲市立上戸小学校長 道端 専次

【農業体験の絵】最優秀賞 4年 徳力 海来 【県児童生徒作品展】出品 3年 福田 彩蓮

【子ども習字展】

入選 1年 蛸 千珠子 2年 紺谷 洸斗 3年 加須屋依里
4年 徳力 海来 5年 油谷 友希 6年 家根 蒼汰

【子ども美術展】

入選 1年 寺下 蓮輝 2年 吾郷梨愛奈 2年 紺谷 洸斗 3年 三上 逢海
4年 家根 大翔 5年 谷内 茉莉 6年 泉 宙奈 6年 谷 紗梨菜

【市読書感想画コンクール】※特選は市代表で県読書感想画コンクールへ出品

特選 3年 福田 彩蓮 3年 三上 逢海 4年 家根 大翔
5年 谷内 茉莉 6年 家根 蒼汰
入選 1年 三上 寛太 2年 吾郷梨愛奈 6年 泉 宙奈



【千代女少年少女全国俳句大会】

入選 1年 川端 純怜 1年 三上 寛太 1年 寺下 蓮輝 3年 加須屋依里
4年 徳力 海来 5年 初鳥 凧音

【市俳句大会】

高学年：第1位 5年 初鳥 凧音 第3位 6年 谷 紗梨菜 低学年：佳作 1年 中野 煌有司

生き物観察会報告会・SDGs学習取組報告会

11月12日。3・4年生は、生き物観察会報告会に、5・6年生は、SDGs学習取組報告会に参加し、学習の成果を発表してきました。子供達にとって、人と生き物がどう関わっていけばよいのか、また、珠洲の魅力とは何かについて考えるよい機会となりました。大勢の人の前に立つことは緊張するものですが、堂々と自分のもてる力を発揮し、発表することができました。



器械運動交歓会

11月15日。珠洲市小学校の4年生が一堂に集まって器械運動交歓会（マット運動）が開かれ、本校の4年生2名も参加しました。2名とも、これまでの練習の成果をしっかりと出すことが出来、堂々の演技でした。ゲーム等で他校の児童とも仲良く交流でき、また、発展技へのチャレンジコーナーでも元気一杯の姿を見せてくれました。



干し柿づくり

今年も朗生会様をお招きし、上戸小「笑顔の干し柿」づくりを行いました。1・2年生は、皮むき、お湯での消毒、吊るし作業等に大奮闘でした。特に皮むきでは、段々手つきも慣れてきて、「もっとやりたい。」という声が沢山聞かれました。その後、手もみ作業を入れ、4週間程乾燥させ、12月20日に、ラッピングを行いました。干し柿1個1個に、自分達が描いた絵のシールも貼り、全校児童、お世話になった朗生会の方々等に配りました。子供達の願いは、食べた人たちが笑顔になることです。一生懸命つくった干し柿、きっとその願いは届くことでしょう。



薬物乱用防止教室

11月28日。学校薬剤師さんの榊田美千代さんを講師にお招きし、5・6年生対象に薬物乱用防止教室を行いました。クイズやロールプレイングを通し、自分達が普段飲む薬の正しい使い方や危険な薬物が体に与える影響等様々なことを学びました。子供達からは、「薬物がいかにこわいかわかった」「危ない薬物を勧められたらしっかり断ることが大切だ」等の感想が出され、良き学びになったことが窺えます。



児童相互参観授業

他の学年の授業を子供達が見に行く、「児童相互参観授業参観」を行っています。写真は1年生の算数の授業です。沢山の参観者を前に、緊張した部分もありましたが、しっかりとした声で、ペアでの教え合い、黒板の前での発表をしていました。きっと、大きな自信になったことでしょう。相互参観授業は、参観する方もされる方も、相互に、いい刺激を沢山貰っています。



1月 行事予定	
9日(月)	成人の日
10日(火)	PTA安全指導 始業式 書き初め大会
11日(水)	委員会 PTA 役員会・学年委員会及び学年保護者会(18:00～) 司書読み聞かせ(低)
12日(木)	国語検定 ゴールデンタイム(百人一首)
13日(金)	算数検定
16日(月)	安全点検 3校(上戸・若山・蛸島)交流会 (5・6限 5・6年 若山小)
17日(火)	児童朝会(5・6年発表) 茶道教室(3～6年 15:50～)
19日(木)	百人一首(公民館1～6年 15:45) ベネッセテスト(国・算 1～6年)
20日(金)	PTA安全指導 百人一首大会(5限) 学校運営協議会(13:30～)
23日(月)	計画訪問 C
24日(火)	児童朝会
25日(水)	そり・スキー遠足(1～4年) 柳田植物公園
26日(木)	スキー3校合同体験学習 (～27日 5・6年 白山一里野)
31日(火)	授業参観・中学校入学説明会・学級懇談会・令和5年度新1年生保護者説明会 お茶教室(公民館1・2年 15:00～)

3・4年生

「とある休日」

七尾市の水族館へ行きました。何種類もの魚を見ました。特に、エイの顔がとてもかわいかったです。今度は、近くにあるガラス美術館へ行ってみたいです。

(加須屋 依里)

内浦体育館でバスケの試合がありました。ディフェンスの時に声かけをすることを目標にがんばりました。目標を達成できたし、試合にも勝ててよかったです。

(三上 逢海)

ばあちゃんからメダカを2匹もらいました。家で飼っているメダカは全部で4匹になりました。他にも畑の手伝いをして、野菜をたくさんもらいました。いろいろな物がもらえてうれしかったです。

(福田 彩蓮)

穴水の動物病院へ行きました。犬の「さく」の注射です。さくは、車に乗るととてもびくびくしていましたが、注射の時は平気そうだったので安心しました。次は年明けに行きます。

(谷内口 優月)

公民館でアイロンビーズをしました。ぼくは、マリオをアイロンビーズで作りました。また、逢海ちゃんがアイロンビーズのおばけを作るのも手伝いました。とても楽しかったです。

(家根 大翔)

お父さんが作ってくれたフルーツポンチを食べました。フルーツポンチにはキウイとバナナとリンゴとオレンジが入っていました。さっぱりしていておいしかったです。

(徳力 海来)



5・6年生

薬物乱用防止教室をふりかえって

薬物は名前を変えてでも近づこうとすることが分かりました。もし誘われたらいろんなことを聞かれる前にすぐにげることが大切だと思いました。(油谷 友希)

ぼくは、薬物乱用防止の話を聞いて危ない薬があると分かりました。覚せい剤や大麻などの薬物があります。薬物をすすめてくるおそろしい人がたくさんいるから気をつけようと思いました。(初鳥 凧音)

食後の薬は、食後20分～30分ほどおいてから飲んだ方がいいことを知りました。シンナーを体の中に入れてとけてしまうということもわかりました。だから絶対に薬物を使わないようにしようと思いました。

(谷内 菜子)

ぼくは、薬物はとても危険だと思いました。薬物を誘ってくる人もいて、Sやスピードなどの名前を変えて誘ってくることもあると聞いたので気をつけたいです。

(家根 蒼汰)

使用期限が切れている薬に気をつけようと思いました。効果がなかったり体に悪いことにつながったりするかもしれないと聞いたので、使用期限を確認して安全に使っていきたいです。

(泉 宙奈)

危険な薬物は粉だけでなく液体のものもあったのでおどろきました。薬物を使うと依存してしまい、やめられなくなるのでこわいなと思いました。勉強して薬物の危険がとても分かりました。(谷 紗梨菜)

